

# LA PROVINCIA

Publicación semanal dedicada á los intereses de la provincia de Heredia

Director y Editor: José J. Chaverri  
Oficina: provisionalmente, Pieza esquinera de la Casa de  
don Paula v. de Flores.  
Correo: Apartado N° 6, Heredia.

SALE LOS JUEVES

Administrador: Juan J. Chaverri C.  
Calle del Carmen No. 31.

Cada N° vale 10 cts.

HEREDIA, COSTA RICA, 1° DE OCTUBRE DE 1908.

Número 17

## FORMIGIDA! FORMIGIDA!

### EL GRAN DESTRUCTOR DE HORMIGAS

En esta preparación de la Botica Francesa, nuestros agricultores han encontrado el medio para extirpar esa plaga perniciosa que ha causado por muchos años, grandes estragos en los plantíos. Su fácil aplicación y su baratura hacen que pueda usarla todo el mundo. Muchas personas aplican fuego en la boca de los hormigueros, pues esto, á más de ser antieconómico, resulta peligroso, pues la Formicida es muy explosiva por lo que aconsejamos no valerse de este medio, pues ella por sí sola correrá por todos los canales del hormiguero.

Preparada únicamente por la BOTICA FRANCESA de Hermann y Zeledón. San José de Costa Rica.

## “EL SOL”

### TIENDA MODERNA DE SATURNINO MELÉNDEZ

En este Almacén hay un surtido de objetos para regalos de boda.

Géneros para camisa de hombre hasta el ínfimo precio de 15 cts. vara.

Gran surtido en el ramo de mercería. Palas. Cuchillos. Machetes.

Pañolones negros de lana desde ₡ 2.50 hasta ₡ 10 y de seda, desde ₡ 11 en adelante.

¡Visítese la Tienda!

## LAS TRES AMERICAS

Cera para pisos. Jabón Santa Claus, á 15 cts. el pan, muy durable. Brochas y tijeras para Barbería. Lápices de carpintero, de todo tamaño. Diferentes clases de lámparas, de mesa y de colgar. Papel Glacier para vidrios.

SANTIAGO RODRÍGUEZ.

### USTED PUEDE ORDENARME

Su calzado y tenerlo á vuelta de correo en Heredia, ó cualquiera lugar del país donde resida, por el mismo precio que pagaría en mi tienda de San José, y sin riesgo para Ud. Yo pago los gastos de envío y asumo la responsabilidad.

He recibido los mejores tacones de caucho que se fabrican en el mundo entero. Mi orden fué por “la mejor calidad que se pudiera obtener, sin reparo en el precio.” Sin embargo, los vendo al precio corriente de Cl. 1.00 el par.

EMILIO ARTAVIA.

## Vendo tres casas

*Una*, cerca del Parque Central, unas 25 varas al Sur, Calle de la Victoria. *Otra*, en la misma Calle, antes de la manzana del Mercado. Queda frente á la nueva casa de don Ricardo Morales; y *otra*, al Norte del Mercado, frente á éste, la que ocupa la caballeriza de mi propiedad.

Elias Quesada

## Rogelio Bernini

### RIÑE CON EL CELESTE IMPERIO.

Sube y subirá “La Esperanza”, no la esperanza de hacer negocio sino la satisfacción del popular italiano que tiene en Heredia el establecimiento mejor surtido en abarrotes y mercaderías al por mayor y al menudeo. Al Mercado se ha dicho, ricos y pobres; allí tenéis de todo, hielo, licores finos y del país, granos, etc., etc., etc., todo en abundancia; ni que arca de Noé. ¡Bravo; Bernini!

### AVISO

Se desea alquilar un piano por seis meses ó un año; en la Redacción de este semanario se informará.

Heredia, setiembre de 1908.

### AVISO

Se vende una casa de habitación, situada en la Calle de la Victoria, á 50 varas al N. del Mercado, con regulares comodidades. Entenderse con su propietario

PASCUAL RIMOLA.

SE VENDE una romana que alcanza á pesar 600 libras, en perfecto buen estado. Puede verse en la vinatería de don Jose María Fonseca.

## MI SALUDO!

Animado únicamente por el cariño que tengo á mi provincia y haciendo á un lado toda ostentación inmerecida, he tomado á mi cargo la Administración y otras secciones del semanario “La Provincia” confiado en que el público hereditano me ha de otorgar con benevolencia sus favores y ha de saber premiar mis esfuerzos en esta ruda tarea. Espero, pues, de los lectores de “La Provincia” una cordial acogida.

Su muy afmo. y S. S.

JUAN J. CHAVERRI C.

Heredia, 30 de setiembre de 1908.

## “La Provincia”

### Juntas de agricultores

(Adoptado.)

Un número de ciudadanos de esta ciudad, el año próximo pasado, por las excitativas del Lic. don Vidal Quirós, miembro importante de la Sociedad Nacional de Agricultura, se reunió en el Palacio Municipal de esta localidad y eligió de una manera democrática la Directiva que había de regir la Junta de Agricultura de este cantón central.

En esa reunión, aunque alguien expuso que esa designación constituía un avance y era prematura, se tomaron varias resoluciones, y los miembros siguieron juntándose los domingos, con bastante entusiasmo, bajo la presidencia del Gobernador de ese entonces don Pedro Zumbado. Hubo discusiones, interés por el asunto, y se pusieron varios acuerdos tendientes al adelanto y progreso aquí de ese venero, por el que todos nos debemos empeñar.

Pero todo fué que viniera el acuerdo de la Secretaría de Fomento, que organizó las Juntas de Agricultura en toda la República, para que decayera el entusiasmo. La Directiva del cantón de Heredia quedó en esta forma: *Propietarios*, Amado Rosabal, Carlos Pacheco, Alberto Chaverri, Juan M<sup>o</sup> Solera, Juan Kumpel, Albino Villalobos, Julio Sánchez; *Suplentes*, Manuel J. Flores, Marcos M. Rodríguez, y José Manuel Herrera.

¡Lástima da pensar que esa Junta así constituida de muy buenas y honorables personas, no se haya vuelto á reunir, sino únicamente el día de su instalación, y que viniera en mala hora un desacuerdo entre el Sr. Rosabal y el alemán Sr. Kumpel, por motivos que ignoramos!

Excitamos á la Municipalidad y al Gobernador para que tomen cartas en este asunto, dándoles vida á las Juntas, pues es de suyo muy importante, reorganizándolas, procurando su renovación, ó de cualquiera manera buscando el medio de que no se mueran, no sólo en este cantón, sino en los demás de la provincia.

UNOS AGRICULTORES.

### RECTIFICO?

De los tres consejos que me aventuré á dar á mi amiga Julia con el sano intento de asegurar la armonía y la paz doméstica en su nuevo hogar, el terceró meració enérgica desaprobación á la pluma de la inteligente Americana que lo creyó asaz injusto y opina que debe exigirse al marido una conducta que se ajuste á la que aconsejo á la esposa.

Colocada en ese baluarte, Americana parece no separarse un ápice del terreno de lo justo y gana á su causa, entre el

sexo fuerte, á todos los que rinden culto á la probidad y entre el nuestro, á las que pretenden conservar en el hogar el poder avasallador que vieron victorioso, cuando siendo el marido sumiso pretendiente, imponían ellas sus caprichos que para el amante fueron siempre leyes.

Muy á pesar mío y segura de no contar en mis filas, sino á las amigas que me han seguido en mis cartas con su buena voluntad, por que comprenden lo trascendental de los puntos que he abordado, á pesar de conocer mi incapacidad para tamaña empresa; no contando, repito, sino con escaso número de amigas juiciosas que me den la razón, persisto en sostener, sin variar una tilde, mi tercer consejo.

Me anima á defender el punto la misma Americana que confiesa no ser malo el consejo en sí; pero que lo tiene por injusto. Intentaré explicarlo algo más, ya que no fué clara en mi anterior carta.

Los tres consejos van dirigidos á una joven en víspera de contraer matrimonio y no á su pretendiente. Esto explica por qué concedo toda la razón al marido. Obraría de ligera si en esa ocasión soliviantara el ánimo de mi amiga con consejos que irían á sembrar la discordia desde el primer momento. Los tres consejos propenden á afianzar la felicidad doméstica desde el propio día en que empieza la vida matrimonial, por que tengo por cierto que desde allí la prudente esposa debe mostrar todo el talento de que está dotada y conquistarse en el corazón de su marido un lugar más elevado que el que la pasión le dió en el del amante. Si los atractivos de la belleza encendieron un fuego abrasador que, por lo mismo que es violento amenaza extinguirse presto, procúrese convertirlo en luminoso fanal que no consuma, sino que ilumine y atraiga. Sustitúyase á la pasión fogosa que arruina, la del afecto sincero, tierno y desprendido que en vez de agostarse con el tiempo, nos ata con dulces lazos; los esposos así ligados llegan á fundirse en uno, á vincular sus recíprocos intereses y aspiraciones, de tal modo que forman dos vidas unidas como tan tiernamente lo expresó Byron, cuando dijo:

“Hay una vida mística enlazada  
Tan cariñosamente con la mía,  
Que del destino la inflexible espada  
Ninguna ó ambas deberá cortar.”

A esto aludí cuando expresé la idea de que la esposa debiera estar pronta al sacrificio. Y no creo deber retirar la frase. Sé de una esposa, como yo me la imagino, que como ángel de su hogar, esperaba resignada, zurciendo medias y sobreponiéndose al sueño que la vencía, la vuelta de su esposo que se retiraba á su casa tarde de la noche, hosco y malhumorado. Con conducta tan sumisa, propia de un ángel, un hombre honrado habrá forzosamente de enmendarse, y en caso contrario, si el marido es insensible

á esos sacrificios silenciosos, es un monstruo á quien la ley del divorcio debiera echar á palos del hogar que está profanando con sus vicios.

La situación de la mujer es más ventajosa que la del marido cuando se inicia la vida matrimonial. El marido que tiene libertad de elección se casa, por lo general, enamorado de su esposa. Esta ejerce en un principio un dominio á que tiene perfecto derecho. Se haya en condiciones de poder reinar sin rival en el corazón de su rendido esposo. ¿Cuál es el secreto de poder conservar lo que ya tiene adquirido? Responder á esta pregunta fué el objeto del consejo que arrancó tan vigorosas frases de protesta á Americana. Medítese sin pasión y se vera que ajustándose á lo aconsejado allí se consigue eso y más. La mujer ha de ejercer su imperio en casa con las armas de la resignación, la mansedumbre y la bondad. Invulnerable bajo tan acerada armadura, todo lo puede; el hombre rinde gustoso su fuerza ante un poder que no lo humilla, sino que lo eleva y dignifica.

Procúrese con todo cuidado evitar el primer desacuerdo. El amor, como todo lo puro, es muy delicado; el menor movimiento lo pone alerta, la más ligera sombra lo espanta. ¿Qué mucho, pues, que recomiende en mi consejo que se esté pronta al sacrificio? La más ligera imprudencia lo hará alzar el vuelo, y entonces será difícil, sino imposible, que retorne. La confianza más absoluta ha de ser el pedestal de granito sobre que se edifique un nuevo hogar.

Agradezco á Americana el alto aprecio que manifiesta por mis pobres cartas y confío en que ella, tan discreta como ha manifestado ser, se nos asocie á la tarea que “La Provincia” ha emprendido y en la que, sin su valioso contingente, acaso no logremos obtener todo el resultado que anhelamos: la reforma de nuestras costumbres de acuerdo con los sanos principios de la razón.

MARÍA LUISA.

### Las conversaciones en los salones

¡Las conversaciones en los salones!  
¡Cuánta atención se debe prestar á todo lo que se dice!

Hay muchas personas que cometen la falta de hablar en sociedad sin preocuparse lo más mínimo de aquellos á quienes pueden herir, y hay que ver que las mujeres especialmente comenten esa falta peligrosa. Con tal que puedan brillar en un salón, hacerse admirar por sus salidas vivas y animadas, no se detendrán nunca de una palabra maliciosa.

Por eso, si se está en un salón donde no se conoce á todas las personas presentes, hay que pensar siempre que la modestia debe prevalecer sobre todo.

Piénsese que según las bromas más ó menos mordaces, se puede molestar pe-

nosamente á uno de los visitantes que se encuentren allí, sea que se hable de situaciones enojosas de fortuna, por ejemplo, de divorcio, de suicidio, sea que se bromea sobre una falta ó una deformidad cualquiera, cuando se encuentre en el salón alguien cuya familia esté en casos análogos.

Del mismo modo, no hay nada más importuno y que demuestre una falta de educación completa, que charlar siempre, sin dejar á los demás tiempo de hablar, ó de cortar á cada instante la conversación de una persona que va á contar algo.

Otra cosa fea conviene evitar y que hacen algunas señoritas: es la de reirse con alguna amiga que parece burlarse de una persona presenté. Generalmente esto no será cierto, pero las burlas, las risitas, las miradas maliciosas que se cambian, para divertirse, dan siempre la idea de burla enojosa.

Es cosa, pues, que se debe evitar, lo mismo que hablar de bailes y reuniones delante de personas afligidas, sea por un luto, sea por reveses de fortuna.

Pero todos estos pequeños escollos que deben evitarse en sociedad, no existen cuando se tiene tacto, sea por el nacimiento, sea por una madre atenta que, desde la edad de la razón, ha sabido plegar á su hija á esas exigencias indiscutibles de la vida social.

Así, pues, las madres deben vigilar por sí mismas la educación, que hará de sus hijas mujeres de sociedad perfectas.

## BARBA

Dijimos en la anterior correspondencia que hay en Barba ciertos defectos que urge corregir. A puntualizarlos vamos, seguros de que las personas principales de la villa, interesadas como nosotros en mantener el buen nombre de Barba, nos secundarán en la tarea de hacerlo surgir.

No hay barbeño, incluso el actual Presidente de la República, que no sienta cariño acendrado, capaz de hacer de él un edén si los deseos se tradujeran en elementos propulsores del adelanto, pero hay que confesarlo, nuestro cariño, nuestro interés es meramente pasivo y, en realidad, en los últimos años nada notable se ha hecho por el bien de Barba.

Todos los pueblos del país se mueven en el sentido de prosperar moral y materialmente, mientras que nosotros nada hacemos por justificar que Barba ha sido dignamente la cuna de *Nicolás Aguilar, Pío Murillo, Pedro Murillo Pérez*, arrebatados por la muerte prematuramente, pero que han dejado trassíla estela luminosa del patriotismo, manifestado en la defensa del honor nacional por el primero; en la escuela y en la administración de justicia por el segundo; de diversos modos y principalmente en

la escuela por el tercero, aquel don *Pepe* como familiarmente llamábamos al maestro privilegiado á quien con lágrimas de gratitud recordamos los que de él recibimos una enseñanza no menos persuasiva por la palabra que por el ejemplo.

La muerte nos ha privado de esas, y más recientemente, de otras personas, cuyos solos nombres eran timbre de orgullo para Barba: aun tenemos hoy quienes la honren: ahí están los Viquez, González Viquez, Baudrit, Murillo, etc., pero ellos no serán eternos y ¿nos dormiremos sobre los laureles; nos conformaremos en el porvenir con el recuerdo de pasadas glorias? No. Es preciso trabajar, poner en juego todos los medios para asegurar el porvenir y que al propio tiempo que las obras de aquellos atestiguan su paso por el mundo, haya quienes sean sus dignos sucesores y quienes sigan siempre el derrotero, por aquellos y por estos.

La época actual es la más oportuna. Tenemos al frente de los destinos del país á un barbeño que desde la cumbre á que su talento y virtudes lo han elevado, sabrá corresponder á las aspiraciones de sus coterráneos que en debida forma le manifiesten sus necesidades y el deseo de impulsar el adelanto de su pueblo natal.

Setiembre, 28 de 1908.

R. R. R.

## COMUNICADO

Señores Gobernador de esta provincia y Agente Principal de Policía de esta ciudad.

Heredia.

Señores:

En el cruce de las calles de Moya y Minerva hay una casa, si así puede llamarse, que amenaza ruina, siendo un constante peligro para los vecinos y muy especialmente para los escolares de ambos sexos, pues la dicha ruina está situada entre las dos escuelas de esta ciudad.

Como nos consta que privadamente se ha gestionado para conseguir la demolición de ese adefeño que está á cien varas del *Parque*, lo que no se ha podido obtener apesar de que el Sr. don Santos Lobo todos los días pasa su rato en dicha esquina observando lo que dejamos apuntado, y el Sr. Gobernador también está impuesto del asunto, y por fin como la dicha pocilga está contigua á las viviendas de dos señores municipales, apelamos á este medio para solicitar que se corrija el defecto.

LOS VECINOS.

28 de setiembre de 1908.

## VARIEDADES

### Aviso Sensacional

Verificóse la apertura del remate de solterones hábiles para contraer matrimonio, en los asientos del Parque Central de esta ciudad, según lo habíamos anunciado. No obstante la lluvia torrencial de esos días, y lo elevado del precio de los víveres en el Mercado, ó tal vez por esto último, hubo gran animación entre las postoras. Pero los *rematados solterones* defendieron su causa con tal calor que el Juez Chepito no pudo llevarlo á cabo. Las razones alegadas fueron estas:

El escribiente de "Las Tres Américas" dijo que para llenar sus deberes en conciencia se creía aún demasiado joven y que mientras llegaba á la edad conveniente para un negocio tan delicado, estaba haciendo otros más prósperos en "Las Tres Américas" donde con orden, economía y trabajo se prometía labrarse una llavecita de oro que le abriera las puertas del corazón de su elegida.

El presunto Médico ó Abogado del mismo establecimiento hizo presente que hoy por hoy se ha consagrado de lleno á adquirir una de esas dos nobles profesiones y que deja esa en que se pretende hacerlo entrar para ocasión oportuna. Que son incompatibles los estudios serios con los devaneos amorosos; pues ha observado que es hombre perdido para los primeros el que se entrega de lleno á los segundos; que siempre ha creído desequilibrado al que se echa una obligación que no puede cumplir; y que este remate reza con los solterones ó sea con los reacios mayores de treinta años, de cuya edad se encuentra él á gran distancia todavía. El Juez falló en favor de ambos y teniendo en cuenta lo bien hecha la defensa del segundo, lo sentenció á hacerse Abogado.

El solterón educado á la inglesa se rió del remate como un excéntrico hijo de la orgullosa Albión: "¿Mí perder independencia,? dijo: ¡Qué va! Mí pasar alegremente la vida, conversar amigablemente, oír recreo cuando música no estar en Limón; estar sentado en estos asientos confortablemente; si llueve mojarme; si hace sol tostarme las espaldas. Ser este Parque muy comfortable; sí, muy comfortable. It is very good!"

El amigo de la Musa sostuvo que Euterpe lo tenía dominado; que se declaraba incapaz por ahora de figurar en el número de los serios y que creía que ninguna postora lo aceptaría en tal estado.

Solo el decano de los solterones estuvo por que el remate se verificara; pero como era vencida la hora, el Juez dió por cerrado el acto y las postoras se retiraron dispuestas á esgrimir nuevas armas para vencer la resistencia de los *solterones rematados*.

## Rincón literario

### Al niño Bernardo Centeno en sus días

¡Pequeño ser, que alegras la existencia,  
De tus padres y hermanos, cual la rosa  
Engalana el pencil, fresca y graciosa,  
Bernardito, salud, felicidad!

Niño, feliz, el piélagos agitado  
Tu mirada infantil aún no entristece;  
La inocencia dichosa te adormece,  
Con los ángeles sueles tú soñar.

Los niños á tu edad ríen dormidos,  
Por que Dios sus almitas acaricia;  
¡Dichosa edad, sin hiel y sin malicia,  
¿Por qué no duras más, dichosa edad?

¿Qué llegarás á ser? He aquí el misterio,  
El insondable arcano de la vida,  
Por esa edad pasó desconocida  
La grandeza, la gloria y su esplendor.

Pequeño, como tú, fueron un día  
Los colosos, que el mundo subyugaron;  
Y, como tú, sonrieron y lloraron,  
Alejandro, y Augusto y Napoleón.

Yo me contento con desear que seas,  
Hijo modelo y útil ciudadano;  
Que crezcas pronto vigoroso y sano,  
Y alegres de tus padres la vejez.

(f) JUAN GARITA.

Heredia, julio 5 de 1908.

## A Colombina

(fraternamente)

Primorosa Colombina:  
También poeta? ¡Santo Dios!  
Se me mete mala espina  
¡Pero hombre si estoy con tos!  
Pues niña, te considero,  
Eso no es un buen oficio,  
Lo digo por que te quiero,  
Debes dejar ese vicio.  
Con que en el mismo almacén  
Compraste tu flauta rota?  
¡Te dieron una sartén!  
¡Si no te suena una nota!  
Que tengo yo una guitarra  
Que te aturde con sus quejas?  
Pues hombre, no se desbarra,  
A taparte las orejas.  
Que me colé de rondón  
En el templo de las musas?  
Puede ser, sin intención,  
No conozco á esas lechuzas.  
Que mi fama se acabó  
Me dices con ceño hosco?  
Mas ahora pregunto yo  
Cuál fama? No la conozco.  
¡Valiente fama será esa!  
Nada menos que: ¡Poeta!  
Te la doy pues, con franqueza,  
Estoy viendo que te inquieta.  
Comprendo por tus estrofas  
Que eres egregia poetiza,  
Mas no lo toues á mofas  
Es que padezco de risa.  
Y la cosa aquí termina  
Aunque extenderse más pueda.  
Hasta después, Colombina,  
Cariñosamente,

NEDA

Setiembre 24 de 1908.

## NOTAS

— *Municipalidad.* En la presente semana tampoco ha habido sesión.

— *Puente.* Ha llegado la armadura de uno que se colocará en jurisdicción de San Rafael, y actualmente es transportado á su destino.

— Se confirió el grado de Coronel á nuestro Comandante don Jerónimo Chacón. El y don Filadelfo Víquez son los únicos heredianos que obtuvieron ascenso. Nuestros parabienes á los señores Chacón y Víquez.

— No se efectuará el traslado del Centro Social á nuevo local. Queda en el mismo. Ya se instaló el alumbrado eléctrico. Ahora con éste parece una noche de bodas el edificio. El domingo celebró reunión la Asamblea General con 23 socios. Se leyó el reglamento interior y fué aprobado. Se hizo un empréstito de los socios al Centro, á cinco colones la acción, pagaderas por sorteos de 4 acciones mensuales, reconociendo el interés del uno por ciento. Faltan pocas acciones. Fueron admitidos socios los señores don Roberto Pupo, don Antonio Coronado y don Víctor Ortiz.

— Nuestra Banda Militar visitó la ciudad de Grecia el 24 de este mes.

— El 2 de octubre vence el plazo concedido por el Jefe Político de San Rafael para oír propuestas para la construcción de la Casa Municipal.

— Falleció en la semana anterior doña Teresa P. v. de Ulloa. También falleció en esta semana doña Genoveva Lépiz v. de Herrera, hermana de los señores don Pablo y don Pedro Lépiz. A las familias dolientes nuestro sentimiento de pesar.

— Don José Murillo A., Jefe Político de Belén, con su apreciable señora estuvo en esta ciudad el martes pasado.

— El joven mavorista don Juan Félix Vilchez recibirá en breve la orden de subdiácono y, posiblemente, á fin del año la de Presbítero.

— Recibimos la siguiente invitación:  
Sr. Director de "La Provincia".

El Club Sport Cristóbal Colón ha resuelto celebrar el 416 aniversario del descubrimiento de América, con un baile que se verificará á las 8 p. m. del día 12 de octubre próximo, en el Salón Municipal de esta ciudad.

Han aceptado el cargo de recibidoras las señoras doña Inés de Negrini, doña Rosa de Bernini, doña Alejandrina de Alvarado, doña Elvira de Moya y las señoritas Delia Montero y María Campos.

El Comité se complace en invitar á V., en la convicción de que su asistencia dará mayor brillantez á la fiesta.

Heredia, setiembre de 1908.

Por el Comité, Juan Negrini, Presidente. Juan Alfaro, Secretario.

— Según informe, el Cementerio está enmontado. Debe limpiarse pronto. Se acerca el día de Finados, y ese lugar debe estar siempre bien atendido.

— Regresaron de su temporada en la capital, don Manuel Trejos y Sra. y doña Trina v. de Flores.

— Don Daniel González V. estuvo de paseo el domingo pasado en esta ciudad.

— El Doctor don Manuel J. Flores, acompañado de su niña Lala y de la señorita Delia Morales hicieron un paseo al campo, á caballo, pero la lluvia les dió su mal rato.

— Procedente de Grecia llegó don Narciso Arce, posiblemente á preparar su futuro enlace matrimonial.

— Don Juan J. Chaverri se hará cargo de una sección del periódico, y de la Administración. Con su cooperación la Empresa gana y el público también.

— En el número que viene se publicarán piezas de jénero festivo.

— Circuló ayer la noticia de haber fallecido en San José don Leonidas Loria, á consecuencia de un balazo.

— Cartas rezagadas. Hombres. José Morales, Puntarenas. Alexander Sannes, San José. José Segura Duarte, Ambulante. Eduvino Salazar P., Local. Francisco Salazar, San José. Francisco Soler, San José. Macario Herrera Puntarenas, Paulino González, Local. Alejandro Bonilla Limón. Ricardo Rodríguez, San José. Tiófila Alvares, Turrialba. Ramón Obando, San José. Enrique C. Ortiz, Exterior. Arturo García, Exterior. Juan J. Caresh, Exterior. E. P. Fernández Cia., Exterior. J. Anckerman, Cia., 3 cartas. — Mujeres. Rafaela v. de Elizondo, Alajuela. Venerita Sancho de Chavez, Turrialba.

(Continuará)

## BREVA KEYSTONE

— es la mejor —

UNICO DEPOSITO

T. Assman y Cia.

San José

Costa Rica.

## AVISO

Vendo una finca situada por la *Calle de los Muertos*, al pié de la Quebrada de Mercedes. Se compone de manzana y media de potrero, una de café y un octavo de caña.

Para precio y condiciones entenderse con el que suscribe.

*Francisco Paniagua*

Heredia, setiembre de 1908.

## AVISO

A los rotuladores de periódicos y demás á quienes interese, se hace saber:

Que en el local que ocupó el Club de Amigos se ha instalado el "CENTRO SOCIAL".

Heredia, 24 de setiembre de 1908.

*Imprenta de Luis Carlin G.*